



REDACCION Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 1.
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9
Talleres: Teléfono 1603

TOLEDO, SABADO

14

AGOSTO DE 1937

AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 251

La jornada de ayer se deslizó con relativa tranquilidad, señalándose ligeros tiroteos en algunos sectores

En Porcuna se recogen dieciséis muertos y caretas anti-gas

Fechas que vuelven HACIA BADAJOZ...



Operaciones preliminares y toma de una plaza fuerte de suma importancia militar La Legión en la brecha

El teniente coronel Yagüe llegó a Mérida el día 12 con el resto de las columnas y dispuso que en la madrugada siguiente salieran perfectamente equipadas con todo el pertrecho de guerra correspondiente, para tomar Badajoz.

El mando supremo de las tres columnas lo llevaba el lustrado jefe del Tercio, y el inmediato de cada una el teniente coronel Asensio, el comandante Castejón y el comandante de Regulares Del Oro. La columna de este último iba en retaguardia.

Ca retera adelante, las fuerzas llegaron hasta Lobón, donde encontraron escasa resistencia, dominando este pueblo; siguieron hasta Talavera la Real, donde no hallaron ninguna. A las tres de la tarde, Badajoz estaba al alcance de las baterías.

Hicieron alto las tropas y comenzaron la disposición para entrar en combate. A las tres y minutos la artillería disparaba el primer cañonazo. Rápidamente se intensificó el fuego, que batía los reductos de los rojos, que en número de cinco mil, pertrechados en las formidables murallas que acordonan la ciudad, pretendían resistir. A media tarde, los motores nacionales bombardeaban Badajoz. Las columnas comenzaron a avanzar, desplegadas, llevando el flanco izquierdo el comandante Castejón y el centro e izquierda el teniente coronel Asensio.

A últimas horas de la tarde, empezaban a funcionar las ametralladoras y los fusiles de la infantería. Los rojos, parapetados magníficamente en las murallas, tenían a su favor las condiciones naturales del terreno, que les facilitaban, con un mínimo esfuerzo, la máxima eficacia. En nada les arredró a los bravos legionarios y Regulares; esta circunstancia. Les sobraba valor, como después lo demostraron, para asaltar a pecho descuberto aquellas murallas inexpugnables. Entrada la noche, arreció el tiroteo.

Actividad artillera en Aragón

Frente de Aragón.—Durante la jornada de hoy, las fuerzas nacionales continuaron recogiendo material de guerra, abandonado por el enemigo, mientras nuestros zapadores fortificaban las nuevas posiciones.
Hubo bastante fuego de cañón y ametralladoras en el sector de Teruel.
La aviación nacional practicó varios servicios de exploración y bombardeo.—Radio A-Z.

Los legionarios comenzaron a adueñarse de las casas del barrio de San Roque, situado fuera de los muros, y el comandante Castejón, con la quinta Bandera, pasaba el río Rivilla, se o por el estiaje, y avanzaba hacia el cuartel de Menachos, donde entró sin gran dificultad. Allí se le unieron varios oficiales del Regimiento de Castilla, que se pasaron desde el cuartel de la Bomba, situado enfrente, pero ya dentro del cinturón amurallado.

El entonces coronel Yagüe ordenó que durante la noche cesaran en su ataque las fuerzas libertadoras y pernoctaran en los sitios que hubieran conquistado, sin contestar a los rojos, que siguieron derrochando municiones durante toda la noche.

La 16 compañía de la Cuarta Bandera, que había llegado en medio de un intenso tiroteo, a ocupar el puentecillo que hay al entrar en el barrio de San Roque, se guareció debajo de él, y sin contestar a las continuas descargas que les hacían desde las murallas, tomó descanso durante unas horas.

Amaneció el día 14. La artillería abrió fuego con gran eficacia.

Las baterías antiaéreas ponen en fuga a dos aparatos rojos

Frente de Madrid.—La calma ha sido casi absoluta durante el día de hoy. La única actividad apreciable ha sido la presencia de dos aparatos rojos hacia las once de la mañana sobre el sector de Aravaca.

Duró poco su vuelo y no tuvo resultado alguno, porque nuestras baterías antiaéreas pusieron inmediatamente en fuga a los dos aviones enemigos.—Radio A-Z.

Los legionarios comenzaron a adueñarse de las casas del barrio de San Roque, situado fuera de los muros, y el comandante Castejón, con la quinta Bandera, pasaba el río Rivilla, se o por el estiaje, y avanzaba hacia el cuartel de Menachos, donde entró sin gran dificultad. Allí se le unieron varios oficiales del Regimiento de Castilla, que se pasaron desde el cuartel de la Bomba, situado enfrente, pero ya dentro del cinturón amurallado.

Un tabor de Regulares se desvió hacia la derecha, y atravesando el cauce del Rivilla, se dispuso a entrar en la ciudad por Puerta de Carros y proximidad de la cárcel, donde se hallaban detenidos cerca de trescientos derechistas, por cuya vida se temía en aquellos momentos.

El capitán don Rafael González P. de Caballero, recibió la orden de que su compañía, la 16 de la Cuarta, había de asaltar el portillo de la muralla abierto por Puerta Trinidad y que cruzaba la cortina de fuego que desribían las ametralladoras emplazadas por los rojos a un lado y a otro.

Avanzar era ir a la muerte. El capitán Pérez Caballero dio la noticia emocionado a sus legionarios, y éstos, por toda respuesta, comenzaron a cantar el himno de la Legión. A las tres de la tarde, los noventa hombres que componían la vanguardia de la compañía, organizados por pelotones, se lanzaron al asalto. A unos veinte metros de aquel portillo, que después sería llamado "Túnel de la Muerte", todo el primer pelotón fué barrido por los disparos de los que resistían arriba. Inmediatamente avanzó el segundo gritando ¡Viva España! y cantando el himno. A los diez metros, era igualmente barrido que el anterior.

Caidos que hubieron sido los del segundo pelotón, fueron sustituidos por el tercero, que con mayor entusiasmo y arrojo se cubría, con el fusil en la mano, sin disparar, desafiando a la muerte, llegaban hasta la misma brecha. Nuevas descargas y nuevas bajas. Todo esto en menos de quince minutos.

Al amparo del cauce del Rivilla, el capitán organizó el resto de la compañía para lanzarse desde allí en último asalto a la brecha. Ciegos de coraje y ebros de gloria, gritando ¡Viva la Muerte!, arrojáronse cual leones a ganar la brecha en empuñado y decisivo intento. El tiro cruzado de las ametralladoras seguía diezmando a los legionarios, ya en el portillo caía heri-

Sector de Alborcación En los límites de la provincia de Cuenca y en espera de la orden de avance...

Teruel, 13.—Hemos recorrido algunos de los pueblos conquistados recientemente por nuestros soldados. Todos presentan el mismo aspecto de desolación y desorden, casas derribadas, enseres destruidos, cántaros insepultos abandonados, inmundicias, podridumbre por doquier. La mayoría de los habitantes fueron arrastrados por los rojos en su huida.

do el teniente Artigas. Un poco más adelante morían los legionarios Alejo Lluch, Antonio Martín, Darío Rodríguez y otros que eran gloria del Tercio. Este último, banderín de la compañía, atravesó la brecha, entre las ráfagas de fuego de las ametralladoras, con la caña del banderín por toda arma. Al final, el capitán y catorce hombres lograban asaltar la posición de las ametralladoras y matar a sus servidores. El "Túnel de la Muerte" estaba pasado por la brava Legión. Con ello se había escrito la página más brillante del Tercio.

De los noventa hombres que iniciaron el asalto, sólo quedaban

Los que han quedado se muestran asombrados del trato que reciben de nuestros soldados, de quienes hablan con odio los rojos que mataban, robaban, violaban, encontrándose con todo o contrario.

Nuestros muchachos son los encargados de devolver a la vida a estos pueblos, a los que han llevado pan blanco que los infelices vecinos no habían probado en muchos

una veintena. El capitán Pérez Caballero, herido. Lo mismo los tenientes Rodrigo, Mármol Martín y Artigas, que mandaban unas secciones. Entre los caídos figuraban muchos creadores del Tercio y otros que llevaban diez y doce años de brillante campaña.

Mientras esto ocurría, el comandante Castejón entraba por Correos y los Regulares de Asensio por la cárcel, donde abrieron las puertas a los detenidos. A las cinco de la tarde, Badajoz era de España. Se le habían dado las columnas de Juan Yagüe.

G. H. PINILLA YUBERO
Badajoz, 10 julio 1937.

Figuras del Teatro de la Falange

ARIAS PARDO, director de escena y cómico cien por cien

Una conversación con el simpático actor

Un puño habano, la mayoría de las veces apagado; en la mano izquierda habrá de balancear siempre alguna caña de más o menos dimensiones, como de hombre muy acostumbrado a mirar con aburrimiento a las estrellas y a las "estrellas"—y cansado de escribir iniciales en las arenas de todas las playas; un montoncito de sabrosas anécdotas, su mayor orgullo, que le reviven un papado agitado:

¡Aquel día...! Estando con... ¡Si no me subo al tope...! y otras mil frases de este estilo, que le dibujan el modo de andar; en todos los maledones; y bancos de los paseos dejó escapar alguna noche un sueño de bastidores, pantallas, pelucas y "mencos", recostada su cabeza en el tomo de obras de algún sainetero madrileño; el amor, al lado de la pluma estilográfica, que lleva por adorno y casi no le molesta al aga harse; jamás tiene "hora" ni cerillas: "es una manera de distraerse y relacionarse con los transeúntes"; una sola afición y en consecuencia bastante desaficionado con lo que la gente ha dado en llamar "trabajo" con un exclusivismo bru-

tal. Teatro, mucho teatro en la cabeza y en el corazón; su vida misma no es drama ni sainete, ni siquiera un film, es eso. Teatro decorección, vestuario: el paisaje yermo y helado que se marcha por gracia y encanto de un telón para dar paso a una exuberancia tropical que desaparecerá como vino; de este mismo modo y con las mismas alternativas, se sube o se baja el cuello del abrigo, encogiéndose siempre de hombros... Y detrás del puro, Arias Pardo.

UNA VIDA VENIALMENTE ACCIDENTADA

Vamos a conversar un poco, como de coque, pero hoy llevo un poquitín de mala intención. Sin él saberlo le he desviado la conversación hacia su vida íntima, que en verdad, nada ha tenido de intimidad. Al hacer esto, voy a lograr una entrevista en su propia salsa.

—Sí, mi vida ha sido venialmente accidentada. Y todo, ¿por qué? Pues sencillamente porque nunca quise claudicar de mi vocación. Apenas tenía uso de razón y todas mis aspiraciones

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 13 de Agosto de 1937.

Ligeros tiroteos en algunos frentes.

En el de Porcuna y como consecuencia de los combates de ayer, se han cogido al enemigo 16 muertos y varias caretas anti-gas.

Salamanca 13 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno, Segundo año triunfal.

meses; los que llevan de nuevo lumbré a sus hogares; nuestros soldados no pueden permanecer mucho tiempo inactivos; han de proseguir su marcha victoriosa de avance, en afán de nuevas conquistas. Ya han llegado nuestras vanguardias a las orillas del río Gabriel en los límites de la provincia de Cuenca. ¿La orden de avance tardará mucho en darse? El Mando Nacional tiene la palabra.—L.G.GOS

Anúnciate en IMPERIO

(Continúa en la página 8)

LA VIDA EN LA CAPITAL



VIERNES El solemne novenario a la Patrona de Toledo Ntra. Sra. del Sagrario

Un silencio más en la cadena interminable de días de silencio que es Toledo. Pero un silencio con murmullos íntimos con gratitud de víspera. Tranquilidad y silencio con el rebullicio y la esperanza de la fiesta próxima.

El día quince es la fiesta de la Patrona de la ciudad, Nuestra Señora del Sagrario, y en la tranquilidad momentánea de nuestra ciudad, en paz de guerra, que es paréntesis en la guerra de la paz, no habrá más festejos profanos que el sensacional estreno del espectáculo número uno de la Falange. La feria de este año es más triste que la de los años anteriores, pero inmensamente más grata que la del anterior, y desde luego, más sentida, por cuanto que este año es la fiesta de Nuestra Señora del Sagrario, la primera de la Era Azul de Toledo, y con el ánimo tenso en el sacrificio que aún es preciso hasta la victoria final, será un motivo más para que en fiesta exclusivamente de carácter religioso y patriótico, sea una acción de gracias por nuestra situación presente, y una imploración más, porque alcance pronto la dignidad y la tranquilidad azul los nuestros del otro lado.

En la repetición anual de la fiesta secular, hay siempre una cierta insensibilización, que en los instantes presentes no existe, ni puede existir. Hace un año, los héroes del Alcázar, en la dureza de su asedio, y los nuestros de fuera, en la oscuridad de sus escondrijos, veían pasar con dolor la fiesta, en aquellos momentos de horizonte indefinido y tragedia permanente.

Cualquier delación podía hacer que su vida no llegara al día siguiente; el retraso de unos días de la columna de Franco, podía hacer innecesaria la liberación del Alcázar.

Aquel dolor en la recordación de la fiesta tradicional, interrumpida en el instante doloroso, hacía que las almas resacas con el peso duro de oraciones sin fórmula: las oraciones que se hacen en la perspectiva de la muerte.

Por eso la feria de este año aunque sólo consista en fiestas religiosas tendrá una riqueza emotiva y un sentido patriótico jamás sentido en anteriores años.

Tiene, por otra parte, todo el sabor inmensamente agradable de la fiesta rejuvenecida con el resurgir de España, primera en el año triunfal, con esperanza de próximas definitivas victorias.

Todas las fiestas religiosas que suponían una tradición en los pueblos de la España liberada, tiene como ésta un sentido de gratitud y otro de plegaria. Gratitud por los que

vivimos y estuvimos a punto de no vivir; plegaria por los que tal vez, en igual caso entonces, luchan ahora por la redención total de la Patria, y de la paz que los demás gozan ya. Por la grandeza de España, en la ofrenda generosa de su vida y de su sangre.

La fiesta de este año tendrá un motivo más en el estreno del espectáculo número uno del "Teatro de la Falange". La novedad de algo originalísimo, y aparte del acontecimiento artístico, el esfuerzo que supone la consecución del espectáculo por un grupo de "flechas" y camaradas de la Sección Femenina que actúan por primera vez en un escenario.

El Teatro que el día quince verá Toledo por primera vez tiene, además, algo muy grande de nuestro estilo, que es un gran caudal de sacrificios, en el servicio patriótico de su doble misión, misión educadora, de arte y recomendación de beneficios para la "Suscripción Nacional" y "Auxilio Social".

Panadería
Las Cadenas
EL MEJOR PAN CANDEAL
TOLEDO

Procesión y Pontifical en el que oficiará y tendrá la Oración Sagrada el Eminentísimo y Reverendísimo señor Cardenal

El día 15, Fiesta de Nuestra Señora del Sagrario

MISA DE COMUNION
Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general, que celebrará el muy ilustre señor don Francisco Vidal, y a la que quedan invitados particularmente los miembros de la Esclavitud.

PROCESION Y MISA SOLEMNE

A las diez, después de cantada Tercia, se trasladará procesionalmente y en su carroza a la imagen veneranda de la Patrona de Toledo desde su capilla a la Mayor, donde celebrará acto seguido solemne misa de Pontifical el eminentísimo y reverendísimo señor cardenal Gomá, arzobispo de Toledo, Primado de las Españas.

Dirigirá la palabra a los fieles en este acto el mismo prelado y eminentísimo purpurado.

CULTOS DE LA TARDE

Por la tarde, a las siete y media, darán comienzo los cultos del Octavario.

ORDEN DE PREDICADORES EN LA NOVENA

Predicarán los señores siguientes:

Día primero, D. Francisco Vidal, canónigo de la S. I. C. P.

Días segundo y tercero, reverendo padre Timoteo Martínez, de la C. de la M.

Días cuarto, quinto y sexto, don José Boada, canónigo tesorero de la Catedral de Tarragona.

Día séptimo, don Francisco Vidal.

Día octavo, excelentísimo y reverendísimo señor don Gregorio Modrego, obispo auxiliar de la Archidiócesis.

ORDEN DE MISAS DEL NOVENARIO

Todos los días del Octavario habrá a las ocho misa de comunión, que celebrarán los distintos párrocos de la capital, y a la que acudirán sus feligreses.

El orden establecido es:

Día segundo: San Nicolás.
Día tercero: Santiago.
Día cuarto: Santa Leocadia.
Día quinto: Santo Tomé.
Día sexto: San Justo.

Día séptimo: Santa María Magdalena y San Pedro.

Día octavo: Asociaciones de Acción Católica de Toledo.

A las diez, cada día del Octavario, será la misa cantada con orquesta.

También habrá misa de once todos los días, costeada por don Félix Breñaño, en acción de gracias a la Santísima Virgen.

LA SOLEMNE PROCESION DEL ULTIMO DIA

Procesionalmente, y con toda solemnidad, será trasladada a su capilla la imagen de la Santísima Virgen del Sagrario, el último día del Octavario, después de los ejercicios acostumbrados.

FUNERAL POR LAS VICTIMAS DE LOS ROJOS EN TOLEDO

El día 23, aniversario de la matanza de los que estaban en la Cárcel de Toledo, patrocinado por las autoridades, se celebrará solemne Funeral por las víctimas de la revolución roja en Toledo.

Las Embajadas alemanas e italiana regalan una bandera de su nación para el espectáculo de la Falange

Los Excmos. Sres. Embajadores de Alemania e Italia en Salamanca, han tenido la gentileza de atender la petición que les hizo el director del Teatro de la Falange, regalando una magnífica bandera de sus países para ser expuesta durante las funciones del Espectáculo.

Granja «La Bóveda»

Viuda de Carpio
Portugueses, 4.—TOLEDO
Se sirve leche pura de vacas a domicilio, desde un cuartillo en adelante

Vinos y cervezas frescas
BEBIDAS DE TODAS CLASES
Carreteros, 5 - Toledo

S. E. M.

El próximo lunes, 16 del actual, nos reuniremos los Maestros Nacionales en curso de perfección para renovar nuestros espíritus. Ante el altar de Dios y de la Patria libremos la jugosa savia de las virtudes, que más tarde llevaremos a nuestras escuelas, esparciéndolas como lluvia bienhechora sobre las almas de nuestros pequeños, sirviendo de antídoto a tanto veneno inculcado en seis años de nefasta república. Animosos como siempre y dispuestos a todos los sacrificios vendrán nuestros compañeros sin sentir el dejar la ociosidad de la última parte de las vacaciones estiales, y hoy más que nunca porque en este momento álgido es cuando también más los necesita la Patria.

Mientras llega ese día, enviemos un fraternal y cariñoso saludo a nuestros compañeros y a los camaradas de la Falange, especialmente, a quienes con el brazo en alto le recibimos a la voz de

¡ARRIBA ESPAÑA!!
Jefatura del S. E. M. de Toledo.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.
Maternidad, a las siete.
Santa Clara, a las siete.
San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.
Santa Ursula, a las ocho.
Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.
Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.
Capilla de San Ildefonso, a las ocho.
Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.
Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.
Fábrica de Armas, a las once y cinco minutos.

En la parroquia de Santos Justor y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.
Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Secretaría de Guerra

Las exclusiones del servicio militar serán sometidas a una revisión en sus tres grupos

En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en su Decreto-ley de 27 de julio último (B. O. número 287), relativo a la reforma provisional del vigente Cuadro de Inutilidades para la aplicación de la Ley de Reclutamiento en el Ejército, en orden a lo dispuesto en el mencionado Decreto, he resuelto lo siguiente:

Artículo primero.—Las exclusiones del servicio militar en sus tres grupos serán objeto de una revisión que se practicará a todos los individuos que se les hubiera concedido anteriormente y pertenezcan a reemplazos actualmente movilizados.

Artículo segundo.—Estas revisiones se harán por la Junta de Clasificación y Revisión, con su Vocal Médico y auxiliado de otro nombrado por la Autoridad Militar, para la formación del Tribunal correspondiente.

Artículo tercero.—La revisión se efectuará por reemplazos, invirtiéndose ocho días en cada una, salvo el de 1939 que lo efectuará con arreglo al orden siguiente:

Reemplazo de 1939, tercer trimestre, días 10 al 16 de agosto; cuarto trimestre, 20 al 26 de agosto; primero y segundo trimestre (los excluidos únicamente), 27 de agosto al 30 del mismo mes; reemplazo de 1938, 31 de agosto al 7 de septiembre; reemplazo de 1937, 8 de septiembre al 15 del mismo mes, y así sucesivamente hasta terminar con el de 1930.

Artículo cuarto.—En lo sucesivo las revisiones de los que resulten comprendidos en el segundo grupo (inútiles temporales), se efectuará cada seis meses.

Artículo quinto.—El plazo máximo de observación será de treinta días.

Artículo sexto.—Los Genera-

les Jefes de Cuerpo de Ejército, Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos y Comandantes Generales de Baleares y Canarias, darán las instrucciones oportunas para el mejor cumplimiento de esta Orden y muy particularmente en lo que se refiere al destino de los que por cambio de clasificación resultaren inútiles para todo servicio, remitiendo a esta Secretaría, y al revisar cada reemplazo, estado numérico especificando con todo detalle el resultado que se vaya obteniendo.

Artículo séptimo.—Quedan en suspenso cuantas disposiciones se opongan a lo preceptuado en esta Orden.

Burgos, 7 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—El General Secretario, Germán Gil Yuste.

Bocadillos DIAZ

Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL DE TOLEDO

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares: las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Cartelera

Cine Moderno

HOY, 5,50, 7,50 y 10,50, HOY

Huérfanos de Budapest

Cine Imperio

HOY, 5,50, 7,50 y 10,50, HOY
MARTA EGGERTH
en

Vuelan mis canciones

y el documental en tres partes

M A D R I D

Mañana

VEINTE MIL DUROS

por CHARITO LEONIS

y el documental

El Entierro del General Mola

Teatro de Rojas

A las diez y media en punto

Falange Española Tradicionalista de las JONS

presentará al

Teatro de la Falange

en su

Espectáculo número 1

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA SEVILLA

AUTO IBERICA - ACCESORIOS

Camiones KRUPP

Accesorios de todas clases—Tel. 22859—Repuestos DODGE
Sierpes, 86 SEVILLA

CERVEZA

La Cruz del Campo

Sevilla

Ha sido rechazado un golpe de mano sobre Lopera

En otros sectores del frente de Córdoba, el enemigo mostró alguna actividad

Sindicalismo y marxismo

La lucha del proletariado español ha sido, como podía suponerse a primera vista, una lucha entre burgueses y asalariados, aunque la teoría ininterrumpida de paros y huelgas durante los últimos años, tuviera una apariencia de porfía proletaria, en realidad los más tontos movimientos obreristas de nuestra Patria estuvieron siempre estrechados de un sabor y de una intención puramente interproletaria.

Esta afirmación atrevida no lo es tanto que nos paramos a examinar las dos profundas corrientes reivindicadoras que tomaron curso en las luchas sociales de España. Una de ellas, formada por el alud, indudablemente prorevolucionario de Pablo Iglesias, que formó en dos direcciones que mutuamente se complementaban bajo un punto de vista del interés de las clases: una de esas era el partido socialista. La otra dirección estaba formada por la U. G. T. La otra corriente estaba vinculada en la C. N. T. y tenía frente al internacionalismo marxista un cierto sabor español, aunque en su procedimiento y en su credo se apreciaban profundas desviaciones. Todos hemos presenciado en las grandes ciudades españolas, durante los seis últimos años, la dura lucha entre la C. N. T. y la U. G. T. Encarnada en la lucha que dejó en el proletariado español una persistente estela de violencias y de sangre.

Cuando la burguesía gobernante de los primeros tiempos de la República, dejó franco el camino al socialismo para encaramarse en el poder la sorda porfía entre sindicalistas y marxistas, se manifestó con toda rudeza. Señalamos tres ciudades de España. Barcelona Zaragoza y la Coruña, para firmar en ellas las etapas de esta lucha. Los ataques sindicales no fueron el único móvil de la sangre vertida. Entre las sindicalistas de la U. G. T. y la C. N. T., existía un patente estado de guerra. Todos los días caía asesinado un obrero a manos de otro obrero. La Coruña, Zaragoza y Barcelona, fueron los más destacados escenarios de esas violencias proletarias. La lucha seguía dura. Socialismo significaba política. Sindicalismo quería decir algo lejano y gremial, algo que en cierto modo se enlazaba con tradicionales modos españoles. Apurando un poco la expresión podría decirse que ante el socialismo, que éste queda internacionalista y espiritual, se alzaba otra puerta que por individualista, que cierto modo es vana, representaba dentro de su rebeldía algo íntimo y racial. U. G. T. y C. N. T. lucharon a brazo partido.

Así llegó el 18 de julio, día del Alzamiento Nacional. A pesar de la guerra, a pesar de las constantes voces de sirena que predicaban la unión proletaria, los anarco-sindicalistas fueron pense-

guidos a sangre y fuego por los representantes del proletariado que ocupaban el poder. Todos los días tenemos alguna prueba de esta saña persecutoria. Ahora mismo en Barcelona, en Albacete y en Cartagena, las fuerzas de la policía y del ejército, al servicio del gobierno Negrín, incrustan sus bayonetas y el plomo de sus balas en el corazón del anarco-sindicalismo. Los sindicalistas, que antes fueron excusados de toda intervención en el gobierno del Frente Popular, son desahuciados en estos momentos del único organismo que realmente controlaban: el Consejo de Defensa de Aragón. Tenían que llegar al poder los socialistas, para que la C. N. T. sufriera la más vergonzosa de las vejaciones, y sus afiliados no pueden

llegar a ser pilotos de la aviación roja. La C. N. T. y la F. A. I., bajo el gobierno marxista de Valencia, han sido continuamente perseguidas y vejadas. El más intransigente de los gobiernos burgueses, no sería capaz de tanto ensañamiento, ni tanta crueldad.

Pero no ha llegado, ni mucho menos, el final de la lucha. El diario del anarco-sindicalismo, "Solidaridad Obrera", ha sido suspendido en su publicación. Es muy probable que no pasen muchos días sin que los sindicalistas sean declarados fuera de la ley. Pero no importa. Los anarquistas de Barcelona lo han de ensayar: entonces brillarán más que nunca contra el marxismo opresor las pistolas de la F. A. I.—Radio A Z.

Se frustra un plan enemigo, causándoles un verdadero desastre

Oviedo.—Los mineros rojos, incapaces de luchar en las trincheras, se han dedicado últimamente a la lucha por medio de las minas.

La Pasionaria dijo recientemente en un discurso que con la nueva modalidad de lucha, pronto estaría Oviedo en poder de los marxistas. El General Aranda ha organizado un batallón de mineros llamados "boinas negras", por ser el distintivo que

les caracteriza, que se han dedicado a la construcción de minas, y en efecto, enterados de que los rojos estaban construyendo una, nuestros mineros han construido otra en la misma dirección que ha hecho explosión en la noche pasada, sepultando a los mineros rojos y gran número de milicianos, quedando este modo frustradas las iniciativas rojas.

¡Agricultor, no vendas tu trigo a precio ínfimo! F. E. T. DE LAS J. O. N. S. te aconseja esperes a que el Gobierno dicte disposiciones para resolver tu problema.
Labrador no olvides que el Movimiento vela por tus intereses

Bello morir que honra una vida entera

Gabriel d'Annunzio, fué el autor: "Un bello morir honra una vida entera". En el caso actual podemos añadir: "Y honra a una Patria". El honor que España cobra con la muerte alegre y gloriosa de sus mejores, los caídos, tiende sobre su pasado, toda una afirmación honrosa. La sangre de los que caen la devuelven, uno por uno, todos los matices y la esencia de la honra. Digamos también de la alegría. Podrá vivir años con esa alegría sana de quien disfruta de salud en su alma y su cuerpo, ésta Patria que la recobran con ese morir honroso y alegre, que sólo puede hacer posible la doble fe en los grandes destinos de la tierra donde se nace y la confianza de que espera allí, al transponer el trabajo y la lucha de esta vida, la mano justiciera, pero también compasiva, de Nuestro Señor.

Se muere así en España. Decidido su fusilamiento por los rojos, un joven español, que por esa figura de aelito a juicio del campo enemigo, que constituye su ser simplemente católico, se le ha condenado a la última pena; toma con apresuramiento emocionante el papel. Su mano va segura; no tiembla. El rostro aparece sereno, e incluso, se expande por él un brillante gesto de júbilo. Diríase que la espera es de una novia, y no de su postrero fin. Novia es, para tantos corazones jóvenes de España la Muerte, con la que se descasan, buscando amor eterno en guardia celeste; y triunfo perdurable en paz y recompensa divina.

La carta va dirigida con sencillez, a sus hermanos; a su tía. Los hombres que me leáis, acaso llegaréis a sentir que el corazón se estruja, como si mano prieta y enérgica le rodeara. Las mujeres, sin duda, sentiréis cómo se humedecen las pupilas, y cómo, queriendo hablar, no lo podéis conseguir.

La emoción nos traspasa, como el viento a la arboleda, porque el condenado por los rojos, va diciendo a sus hermanos; a su tía:

"Ahora mismo me han leído la sentencia de muerte, y nunca he estado tan tranquilo como ahora..."

(Piensa que la verdadera paz se acerca. Que su martirio le dará, con su gloria, reposo y felicidad eterna. Prosigue...)

"Tengo la seguridad de que esta noche estaré con mis padres en el cielo. Allí os esperaré."

(Ya la muerte no es para el joven condenado castigo, sino liberación. Ya le pasa y atisga la carne; ya pide su espíritu vuelo. Le corre prisa caer en los brazos de Cristo.)

"Voy a la muerte contento y tranquilo. Nunca como ahora tendría tantas posibilidades de salvarme. Está acabada mi misión en esta vida. Ofrezco a Dios los sufrimientos de esta hora. No quiero de ningún modo, que me lloréis. Es la única cosa que os pido. Estoy muy contento; os dejo con pena a vosotros, que tanto amo, pero ofrezco a Dios este afecto y todos los vínculos que me retenían en este mundo. Z... que sea valiente, no me llore; soy yo el que tiene una suerte inmensa y no sé cómo agradecerse a Dios. He cantado el "Amunt que es sols camí d'un dia" (Arriba, que es sólo camino de un día), con toda oportunidad. Excusé las penas y sufrimientos que le he ocasionado involuntariamente. No quiero que usted me llore. ¿Lo oye?"

(¡No! ¡Que no le lloréis! Os lo pide ya, insistente, en el lenguaje luminoso de ese lucero, que en la noche parpadea. No llores, no, España a tus muertos. Honorales. Recuerda su muerte siendo cada vez, y positivamente, mejor. Ellos te piden que seas, ni más ni menos, como ellos quisieron ser.)

"Y... pobre hermanita mía, tú también serás valiente y no te abatirá este golpe de la vida. Si Dios te da hijos, les darás un beso de mi parte, de parte del tío, que les querrá desde el cielo. A mi cuñado un fuerte abrazo. Espero que él será vuestra ayuda en este mundo, y que sabrá sustituirme."

(Otra vez esta presencia emocionante, que en su recuerdo, debe tener entre nosotros el caído. No se fué completamente. La España que nace conservará siempre en su memoria la huella de esta otra España que luce, desde arriba, aunque para nosotros acabó. Concluye:)

"Tía, en este momento siento una

profunda gratitud por todo cuanto ha hecho por mí. Dentro de algunos años nos reuniremos en el cielo. Sepa emplearlos generosamente. Desde el cielo rogará por usted quien tanto le quiere."

(No fué precisamente ésta la última carta que escribió el joven condenado. Antes que las balas rojas atravesaran su pecho, escribió esta otra, a su prometida:)

"Nuestras vidas se habían unido y Dios ha querido separarlas. A El ofrezco con toda la sinceridad posible, el amor que te tengo; mi amor intenso y puro. Siento tu desgracia, no la mía. Debes estar orgullosa. Dos hermanos... y tu novio. ¡Pobre... L...!

(¡Debes estar orgullosa! Figúrate cómo celebrará, en abundante llanto, este orgullo la novia. El joven condenado que muere por buen español y católico, apura hasta el fondo turbio y amargo, la copa de su sacrificio. Lo que más ama en el mundo es esa mujer, confluencia maravillosa de esperanzas, realidades y de ilusiones. Pero quien, viviendo, hubiera muerto o matado por ella, la ve al paso de los años sola. Y el joven condenado es un español, que ahora bien se demuestra que es lo más que se puede ser. Y aquí llega a la cumbre más elevada de su honor y de su sacrificio. La dice:)

"Me ocurre una cosa extraña; no puedo sentir pena alguna por mi suerte. Una alegría extraña, intensa, íntima, fuerte, me invade por completo. Querría escribirte una carta triste de despedida, pero no puedo; me hallo envuelto en ideas que son un presentimiento de gloria. Querría hablarte de cuánto te he querido y de la ternura que te reservaba. ¡Cuán felices hubiéramos sido! Pero para mí todo esto es secundario; debo dar un gran paso. Una cosa quiero decirte: Cásate si puedes. Yo, desde el cielo, bendeciré tu unión y tus hijos. No quiero que tú llores. No lo quiero. Ten orgullo de mí. Te quiero. No tengo más tiempo".

(Cásate. Bendeciré tu unión. No quiero que tú llores... No quiero...)

Si cuando escucha el mundo las lecturas de estas cartas no se conmueve y admira a España, ¡es que el mundo, es un puro artificio que al borde del camino se ha desprendido del corazón, como el árbol en el otoño de la hoja seca! Y como al árbol, al mundo, el invierno le espera...

Sevilla.—La calma y la tranquilidad que en este frente existía, ha rido rota ayer por los rojos en el frente de Córdoba, por el sector de Lopera y Porcuna.

El enemigo llevó a cabo un ataque sobre estas posiciones, amparados en los árboles y con gran lujo de bombas de mano, llegando a infiltrar hasta el cementerio y primeras casas del pueblo de Lopera. Nuestras reservas se opusieron al avance del enemigo, y desalojados de las posiciones a punta de bayoneta y bombas de mano, siendo derrotados, abandonando prisioneros, heridos, muertos.

Nuestras fuerzas efectuaron después, un reconocimiento para limpiar de enemigo la zona ocupada, recogiendo 83 cadáveres, infinidad de bombas de piñá, cascos de acero, caretas antiguas y varios coches ligeros.

En otros sectores iniciaron algunos intentonas con intención de distraer a las fuerzas que rechazaban el ataque sobre Lopera. Los rojillos en esta intención perdieron todo lo que en ella habían intentado.

Frente de Aragón

Continúa el paso de milicianos a nuestras filas

Zaragoza. La calma en todo el frente de Aragón ha sido absoluta, únicamente el tremendo calor que se deja sentir es el único elemento contra el que tienen que luchar nuestros soldados.

La nota más destacada ha sido el paso de milicianos a nuestras filas. Las declaraciones hechas por los milicianos dicen que a pesar de los esfuerzos que el gobierno y los mandos hacen para que la desmoralización no se extienda resultaron nulas.

ES ABUNDANTE EL MATERIAL RECOGIDO

Frente de Aragón.—Ha continuado el avance de los nacionales en el sector de Teruel, siendo muy castigado el enemigo; el material recogido es abundantísimo; hasta ahora se llevan recogidos doscientos mil cartuchos, millares de fusiles y un centenar de ametralladoras.

Ayer fué hecho prisionero un teniente de milicias rojas que era portador de un interesante documento con los remedios para combatir la desmoralización del enemigo.

LOS APARATOS ROJOS INTENTAN ALGUNAS INCURSIONES SOBRE LA RETAGUARDIA

Zaragoza.—Durante las operaciones del día de ayer, los aparatos enemigos no han dejado de intentar alguna incursión sobre la retaguardia nacional. Nuestros cazas, siempre puestos a combatir, se elevaron en diferentes ocasiones sin poder entablar combate.

En Zaragoza funcionaron tres veces las señales de alarma, mas en las tres ocasiones los aparatos rojos no pudieron penetrar y lanzaron sus bombas en el campo para huir con mayor rapidez.

Puntos iniciales de Falange Española

Bases de la Nueva España

25 Educación nacional, Religión.—Nuestro movimiento incorpora el sentido católico--de gloriosa tradición y predominante en España--a la reconstrucción nacional. ■ La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

por TEOFILO ORTEGA

nuestra antena DE ESPAÑA

La escuadra nacional causa graves averías y bajas en su tripulación al destruir rojo "Churruca"

Bando ordenando la evacuación forzosa de Madrid

Miaja se hace cargo de nuevo de la jefatura del sector centro

Frente de Madrid.—Las autoridades madrileñas han dictado un severo bando para forzar la evacuación de la capital. Todas las personas de actividad no conocida tendrán que abandonar forzosamente Madrid, en un plazo muy breve, lo mismo que aquellas otras que se hallan refugiadas en la capital a partir del mes de noviembre del pasado año.

Según el citado bando, los porteros de las casas serán los encargados de formular denuncias

sobre cuantas personas se encuentren comprendidas en las órdenes de evacuación.

El general Miaja, que ya ha vuelto de su viaje al Levante, anunció ayer a los periodistas que se hacía cargo nuevamente de la jefatura del sector Centro, que no sucedía nada de particular en el frente de Madrid y que había recibido la visita de unos comisionados extranjeros pertenecientes al Socorro Rojo y al Frente Popular francés.—Radio A. Z.

Será reorganizado el cuerpo de Seguridad de Barcelona

Barcelona.—Continúa la alarma y el malestar público en la capital catalana. Las conferencias entre los consejeros de la Generalidad y los altos jefes de Policía se repitieron en el día de hoy.

El consejero de Defensa de la Generalidad se propone reorganizar totalmente el cuerpo de Seguridad, creando dos secciones, una militar y otra civil. La primera comprenderá los guardias de asalto y los guardias urbanos y la segunda la Policía general.

Se han practicado nuevos registros y encarcelamientos entre individuos afiliados a la C. N. T. y a la F. A. I.

Lister ataca al gobierno de Valencia

Zaragoza.—Desde la emisora del Consejo de Defensa de Aragón habló a las siete y media de esta tarde el camarada Lister, elogiando el valor de sus soldados.

Sin embargo—ha dicho—la retaguardia, en la que se oyen muchos gritos revolucionarios, la verdad es que esta gente no

vive para la guerra, sino de la guerra.

Y sus manifestaciones extremistas no son más que alardes para justificar sus puestos en la retaguardia.

Directamente ataca al Gobierno de Valencia y exige responsabilidades por lo ocurrido en Brunete.

TRANQUILIDAD EN EL FRENTE DE SANTANDER

Frente de Santander.—Aunque el día ha sido bastante tran-

quilo por las fuerzas de tierra, la aviación nacional persistió en sus vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre el campo enemigo.

Nuestros aparatos efectuaron numerosos vuelos sin el menor contratiempo.—Radio A. Z.

Gran Café Roma
Campana, 9
O'Donell, 1
SEVILLA

LA JERARQUIA EN LA ZONA ROJA

Santander.—La aviación nacional ha lanzado de nuevo miles de proclamas sobre Santander, invitando a la rendición.

La situación es crítica. Ha sido nombrado para ponerse al frente de la población, como autoridad, el antiguo árbitro de fútbol Roberto Alvarz, sobrino de don Melquiades.

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja del día de ayer

«A B C» cree prudente recordar al Levante feliz la firmeza de las soldados del frente. Se nutre principalmente con las virtudes de la retaguardia.

«Ahor» comenta las proyectadas bases de unión de las juventudes obreras.

«El Sol» se dirige a los enemigos de la lucha proletaria y les pide que dejen de ser traidores.

«El Liberal» y «Política» se refieren a la reunión próxima de los 37 diputados que rodean al gobierno Negrín en Valencia. Allí—afirma «El Liberal»—se discutirá todo.

«La Libertad» sentencia a los que trafican con la guerra, llamándoles logreros y pájaros de presa.

«Castilla Libre» advierte a sus lectores que ya va siendo hora de que seamos sensatos.

Y finalmente, «El Socialista» opina que insistir en poner de manifiesto la dolencias de la retaguardia, es procurar que el mal se cubra.

Radio A. Z.

Cooperativa Jerezana
Alfonso el Sabio, 5 - Tel. 1062

Visiten nuestras exposiciones permanentes de conservas de dulces, frutas, pescados y vegetales.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a **IMPERIO**

VARIOS APARATOS NACIONALES EFECTUAN VUELOS DE RECONOCIMIENTO SOBRE ALICANTE

Alicante.—A las tres de la mañana de ayer volaron sobre esta ciudad levantina algunos aparatos nacionales. Las sirenas dieron la señal de alarma mientras nuestros aparatos volaban a escasa altura.

No arrojaron bombas, limitándose a observar el puerto y otros objetivos militares de las proximidades de la población.

Buques rojos seriamente averiados

Londres.—La escuadra nacional atacó a los destructores rojos «Churruca» y «Almirante Antequera», causando graves averías al primero y bajas en su tripulación.

Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

(Viene de la página 8)

dad administrativa de cuantos servicios dependan de estas Jefaturas Provinciales.

Tercero. Informar por escrito sobre cuantas Inspecciones de funcionamiento de servicios y otras, se le encomienden.

Los gastos de las Delegaciones Inspectoras Territoriales serán satisfechos por el Servicio Nacional de Administración, con cargo, por igual, a las Jefaturas Provinciales que afecten.

niendo con ellos relaciones directas a los fines de la función.

Artículo 25. Los Delegados Provinciales de Servicios actuarán bajo la disciplina política de los Jefes provinciales y bajo la autoridad y orientación directa de los Jefes nacionales de Servicio, que deberán nombrarlos y destituirlos libremente, consultados los Jefes provinciales del Movimiento.

El Jefe Provincial podrá destituir provisionalmente a los Delegados de Servicio, sometiendo, con rapidez, tal medida a la aprobación definitiva del Jefe Nacional del Servicio y comunicándola al Secretario General.

Artículo 26. Se crearán en cada Falange Local los servicios que deban existir.

Sus relaciones de dependencia seguirán, en su grado, las normas señaladas en el artículo anterior.

CAPITULO VI De la Milicia

Artículo 27. En la guerra y en la paz, las Milicias representan el espíritu ardiente de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y su viril voluntad de servicio a la Patria.

Artículo 28. El Mando Supremo de las Milicias lo encarna el Caudillo, quien delegará sus prerrogativas en un Jefe Directo y responsable.

Artículo 29. El estudio de cuantos problemas tengan interés para la marcha general del Movimiento. Segundo. Presentación a la

CAPITULO VII Sindicatos

Artículo 29. «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.» creará y mantendrá las Organizaciones Sindicales aptas para encuadrar el Trabajo y la producción y reparto de bienes. En todo caso los Mandos de estas Organizaciones procederán de las filas del Movimiento y serán conformados y tutelados por las Jefaturas del mismo, como garantía de que la Organización sindical ha de estar subordinada al interés Nacional e infundida de los ideales del Estado.

Artículo 30. La Jefatura Nacional de Sindicatos será conferida a un solo militante y su orden interior tendrá una graduación vertical y jerárquica a la manera de un Ejército creador, justo y ordenado.

CAPITULO VIII De la Junta Política

Artículo 31. La Junta política, Delegación permanente del Consejo Nacional, que estará integrada por doce miembros de éste: seis designados por el mismo y otros seis por el Caudillo. Las vacantes que ocurran serán cubiertas por el Caudillo, siempre entre los miembros del Consejo Nacional.

Artículo 32.—Misión de la Junta Política es:

Primero. El estudio de cuantos problemas tengan interés para la marcha general del Movimiento. Segundo. Presentación a la

Jefatura de cuantas proposiciones estime convenientes en todos los órdenes.

Tercero.—El asesoramiento a la Jefatura en los asuntos que éste le someta.

Siempre que lo considere oportuno, la Junta Política podrá requerir de cualquier militante informe oral o escrito acerca de las materias de su competencia.

Artículo 33. La Junta se reunirá, al menos, una vez al mes y siempre que sea convocada por el Jefe Nacional del Movimiento o el Secretario general.

Artículo 34.—Esta Junta declinará sus funciones ante el segundo Consejo Nacional, que prevén los presentes Estatutos.

Artículo 35. Constituido el segundo Consejo Nacional, la Junta estará integrada por los Jefes Nacionales de Servicios y otros tres Miembros del Consejo, designados por el Consejo Nacional y sustituidos libremente por el mismo, sin que el cese de estos últimos implique la pérdida de su condición de Consejero. Entiéndese que en todo momento los Miembros de la Junta serán, con anterioridad a su designación, militantes de la «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.»

Artículo 36. El primer Consejo Nacional de «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.» será nombrado en la totalidad de sus Miembros por el Caudillo, quien podrá en cualquier momento sustituirlos o deponerlos individualmente.

CAPITULO IX El Consejo Nacional

Artículo 36. El primer Consejo Nacional de «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.» será nombrado en la totalidad de sus Miembros por el Caudillo, quien podrá en cualquier momento sustituirlos o deponerlos individualmente.

Las vacantes que se produzcan serán cubiertas por igual procedimiento, dentro de un plazo de quince días.

El número de Miembros no será superior a cincuenta ni inferior a veinticinco. Las vacantes podrán cubrirse por el Jefe

libremente y en cualquier momento.

Artículo 37. Cuando conquistada la Paz el Jefe del Movimiento decida la creación de un nuevo Consejo, será integrado por:

1. El Secretario General.
2. El Jefe de Milicias.
3. El Delegado Nacional del Servicio Exterior.
4. El Delegado Nacional de Educación Nacional.
5. El Delegado Nacional de Prensa y Propaganda.
6. El Delegado Nacional de la Sección Femenina.
7. El Delegado Nacional de Sindicatos.
8. El Delegado Nacional de la Obra de Acción Social.
9. El Delegado Nacional de los Servicios de Justicia y Derecho.
10. El Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles.
11. El Delegado Nacional de Iniciativas y Orientaciones a la Obra del Estado.
12. El Delegado Nacional de Información e Investigación.
13. El Delegado Nacional de Comunicaciones y Transportes del Movimiento.
14. El Delegado Nacional de Tesorería y Administración.

Artículo 38. Los miembros que pertenecen al Consejo por su función o cargo perderán con este su condición de Consejero. Los que pertenezcan por razón de los servicios internos del Movimiento, perderán igualmente su condición de Consejeros al abandonar su cargo, siendo sustituidos por quien asuma sus funciones.

Artículo 39. Ningún Consejero podrá ser detenido, sino por orden del Jefe Nacional del Movimiento, a no ser en flagrante delito, comunicando inmediatamente la detención al Jefe.

Artículo 40. Corresponde al Caudillo convocar el Consejo, fijando la Orden del día a la cual se atenderán estrictamente las deliberaciones.

Artículo 41. Al Consejo Nacional de «Falange Española Tradicionalista y de las JONS» corresponde decidir:

Primero. Las líneas primordiales de la estructura del Movimiento.

Segundo. Las líneas primordiales de la estructura del Estado.

Tercero. Las normas de ordenación sindical.

Cuarto. Todas las grandes

(Continúa en la página 5)

Habrà también un Inspector Nacional de Educación y Asistencia Religiosa.

Artículo 24. El Jefe Nacional de cada Servicio responde de la eficacia del mismo y establecerá las Delegaciones Provinciales y Locales, con los órganos que sean precisos, mante-

GARVEY Jerez-Coñac
Casa fundada el año 1780
Jerez de la Frontera

MOLA Y BILBAO
LA CASA MACIA
ya ha recibido todos los devocionarios del Padre Vilaríño Vida de Jesucristo y Detentes. Gran surtido en imágenes del Corazón de Jesús, en todos los tamaños y clases
Sagasta, 19 Teléfono 23492 SEVILLA

EXTRANJERO

nuestra antena

Ha estallado una sublevación en la capital de Paraguay

Alemania, Italia, Estados Unidos y Francia hacen un llamamiento a la concordia chino-japonesa

Sublevación en Paraguay

Los sublevados han ocupado los centros oficiales

Asunción (Paraguay).—Ha estallado una sublevación. Los rebeldes se han apoderado de la mayoría de los centros oficiales de la capital paraguaya. No se tienen detalles hasta ahora de este movimiento.

LAS DEMANDAS COLONIALES DE ALEMANIA TIENEN QUE SER ATENDIDAS

Bruselas.—Las demandas coloniales de Alemania son discutidas en el periódico belga «Vilg Tiene-Bsyegle» que llega a la conclusión de que una regulación de la presente distribución de colonias es necesario al interés de la paz mundial.

Las fuerzas niponas avanzan por Shanghai

Tokio.—Continúa el conflicto chino-japonés; las fuerzas niponas han avanzado en Kapei, Suburbio norte de Shanghai, por haber sido tiroteada por los chinos la concesión japonesa

UN PERIODISTA INGLES ELOGIA LA OBRA COLONIZADORA ITALIANA EN ABISINIA

Londres.—El «Daily Telegraph» publica un artículo de su corresponsal que acaba de llegar de un viaje de tres meses por Abisinia; en su reportaje muestra el gran desarrollo del territorio desde la dominación italiana. Elogia las obras efectuadas en servicio de comunicaciones y lo bien que se trata al indígena.

Misterio en torno a Blucher

¿Está prisionero en Moscú o cumple una misión secreta en el Manchukuo?

Varsovia.—Continúa siendo impenetrable el silencio sobre la suerte que haya podido correr el Mariscal, y los juicios de la gente son contradictorios en extremo; lo que es más aún inexplicable, es que dichos comentarios no sean desmentidos. Algunos diarios, durante estos días, han publicado la noticia de que el «General rojo» se encuentra en China, encargado de una misión secreta importante; por el contrario, la prensa japonesa afirma rotundamente que el Mariscal está prisionero en Moscú. A pesar de todo, en los dos casos, la desgracia del Mariscal Blucher, ha sido plenamente confirmada, puesto que si ha sido enviado en misión secreta, que-

darian demostrados los propósitos de Stalin, al dejarlo de su puesto, con el fin de continuar con toda tranquilidad la represión ya comenzada contra los militares rebeldes de Vladivostok, Khabarovsk y Chita. Por otra parte, se confirma que continúan las ejecuciones de jefes militares en la región de Khabarovsk y en el Estado Mavor de Vladivostok. Stalin procura de esta forma reemplazar a toda prisa por altos funcionarios del Comisariado del pueblo a los mandos oficiales superiores; algo así como poner policías en los cuarteles. Todo esto nos hace suponer que dichas medidas forman parte del refuerzo que está haciendo en la Armada Soviética de Extremo Oriente.

Las mujeres en la borrasca roja

Los soviets y la esclavitud femenina

Varsovia, 5.—El Gobierno rojo ha destruido el pasado para demostrar la «esclavitud» en que vivía la mujer y la necesidad de «liberarla». Y hoy día, los rusos no pueden conocer la alegría que representa construir con su propio esfuerzo, piedra sobre piedra, el altar de la fidelidad y del amor. Grandes masas de mujeres trabajan en las oficinas, lo mismo que en las fábricas donde se construyen aeroplanos y material de guerra. Llenas de aceite y sudor, formando un solo cuerpo con la máquina que les corresponde, adaptan sus movimientos al mecanismo de la misma; ni el corazón ni el ingenio toman parte en el juego, sólo los músculos se contagian o relajan según el ritmo establecido.

Eso es lo que manda en ellas, están como fundidas a una obediencia incoherente que logra un solo cuerpo. Cuando el mecanismo se para, todavía queda en ellas por unos momentos la cadencia; si durante este átomo de tiempo una boca grita, todas gritan; si una ríe, todas le hacen eco; sólo el silencio las separa; cuando acabado el trabajo se van a vestir, notan unida su vida a los mecanismos, el trabajo obsorbente de la oficina, símil a bosques de hierro, en donde multitudes de mujeres, chorreantes de sudor, no forman más que una materia sin alma, sometida a los movimientos automáticos de las máquinas, nos hace recordar las cadencias de los «tan tan» en los bosques primitivos. En resumidas cuentas, la danza frenética de las tribus absorbe a los salvajes haría las fuerzas vírgenes de la naturaleza, mientras que la cadencia de las máquinas absorbe a las obreras a las fuerzas racionadas de las oficinas modernas. Este exceso de la presente civilización comunista, ciertamente proviene de la barbarie antigua.

Intenso fuego artillero al sur de Tient Tsin

Shanghai.—En el día de hoy se han recrudecido las hostilidades entre la China y el Japón. Al sur de Tient Tsin, se advierte duro fuego artillero. Sin embargo se tiene la esperanza de que cese este estado de guerra, en vista de que los Estados Unidos, Francia, Italia, Alemania y otras naciones han invitado por medio de notas diplomáticas, lo mismo a Japón que a China, a iniciar conversaciones para poner fin al actual conflicto.

SE SUAVIZA LA CAMPAÑA ANTIALEMANA

Berlín.—El «Durscher Allgemeine Zeitung» comenta con satisfacción la disminución de la campaña antialemmana de la prensa inglesa acusa de la expulsión de un corresponsal del «Daily».

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.—LEGANES

Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

(Viene de la página 4)

cuestiones nacionales que le someta el Jefe del Movimiento.

Quinto. Las grandes cuestiones de orden internacional.

El Consejo emitirá consultas siempre que el Jefe del Movimiento lo solicite.

Artículo 42. El Caudillo designará secretamente su sucesor el cual será proclamado por el Consejo en caso de muerte o incapacidad física.

Artículo 43. El Consejo se reunirá obligatoriamente todos los años el día 17 de julio y cuantas veces sea convocado por el Caudillo.

En la primera reunión prestarán litúrgicamente, el Jefe y los Miembros del Consejo, el Juramento de la «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.», por España, ante Cristo y los Santos Evangelios.

Artículo 44. Todos los Miembros serán convocados por escrito con diez días de anticipación, con el fin de que puedan conocer los asuntos contenidos en la Orden del día y proponer nuevos temas por escrito. Sin embargo, siempre que el Caudillo lo crea conveniente, la convocatoria podrá ser inmediata.

CAPITULO X

Artículo 45. El Caudillo designará libremente al Secretario General, cuyos deberes y atribuciones son:

1. Recibir de la Jefatura todas las órdenes que hayan de transmitirse a cualquiera de los órganos del Movimiento.

2. Mantener la comunicación entre el Jefe Nacional y todas las Jerarquías.

3. Inspeccionar y dirigir, por delegación del Jefe Nacional, la marcha de todas las demás Jefaturas y Servicios.

4. Proponer al Mando las medidas que considere convenientes a la disciplina y a la actividad del Movimiento y que no transciendan a la competencia del Consejo Nacional.

drán ejercerla los Consejos que se nombren una vez conquistada la Paz.

CAPITULO XI

El Jefe Nacional del Movimiento

Artículo 47. El Jefe Nacional de «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.», Supremo Caudillo del Movimiento, personifica todos los Valores y todos los Honores del mismo. Como autor de la Era Histórica donde España adquiere las posibilidades de realizar su destino, y con él los anhelos del Movimiento, el Jefe asume en su entera plenitud la más absoluta autoridad.

El Jefe responde ante Dios y ante la Historia.

Artículo 48. Corresponde al Caudillo designar a su sucesor, quien recibirá de él las mismas dignidades y obligaciones. El modo de sucesión, previsto en los presentes Estatutos, será reglamentado en sus detalles por el Consejo Nacional.

Artículo 49. En caso de ausencia limitada del Caudillo, y siempre que éste lo crea pertinente, delegará sus atribuciones en el Secretariado General, quien le dará cuenta de los actos realizados durante la ausencia o mientras dure la delegación.

CAPITULO XII

De la reforma e interpretación de los Estatutos

Artículo 50. Este Estatuto podrá ser modificado, a propuesta del Jefe Nacional, por el Consejo Nacional.

Su interpretación y doctrina corresponde siempre al Caudillo, único que puede determinar las modalidades de circunstancia, ritmo y tiempo para dar eterna presencia al Auserente, a los forjadores y continuadores de la Tradición Española, y a todos aquellos que han caído por la Gloria de España.

Dado en Salamanca, a cuatro de agosto de mil novecientos treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.

FRANCISCO FRANCO

LA LLAVE

Almacén de Ferretería

DE José Toribio de Egea

Loncerío, 23

JEREZ DE LA FRONTERA

UNION HISPANIA S. A.

C.ª Española de Gestión y Técnica de Seguros Generales
Asesoramiento y defensa de asegurados
Teniente Coronel Seguí, 4, Teléfono 25974 - SEVILLA

¡¡ASEGURADO!!

Pide informe y averigua cómo está tu póliza siniestrada.

No hagas dejación de tu derecho que es abandonar tus intereses.

Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y siniestros pendientes de liquidación

Hotel La Española

Todo confort

Teléfono núm. 202 - TALAVERA

HA SALIDO

el tercer número de la revista de modas

«MUJER»

Precio: UNA peseta

Interesa a todas las mujeres

¡Susíbete a IMPERIO!

La unión soviética es incompatible con la marcha política de Europa

Berlín, 5.—Después de rehusar los soviéticos en Londres su adhesión al pacto de No Intervención para el reconocimiento de Franco, aunque sólo fuese en vías de principio; en los círculos responsables de Berlín se comenta dicha actitud como un sabotaje cuya finalidad es la de terminar de una vez con la política del Comité. Al mismo tiempo opinan que la situación, desde el punto de vista positivo y formal, es pesimista y piensan que la prágado una vez más a un punto muerto, del cual no se moverán si continúan insistiendo en mantenerse en la misma postura considerando a Rusia soviética como miembro igual a las otras potencias, y teniendo en cuenta su opinión en los congresos europeos. La actitud obstruccionista de Rusia, que parece definitiva e inmutable, en dichos círculos ya estaba prevista y al mismo tiempo aseguran que lo más acertado sería mantener alejado por completo de toda tentativa internacional que fuese útil y sincera, a un Estado «sui generis» cuya duplicidad de mandos representada por un Gobierno y un Komintern, los convierte en elemento irreconciliable con la convivencia europea e incompati-

ble con la idea propiamente dicha del pacto de No Intervención. Para esos círculos, la importancia de dominar a la bestia rusa e imponerle lo que en realidad y por su naturaleza no siente, no es lo principal, puesto que tienden a la fundación y organización de la solidaridad internacional independientemente de ella.

Considerada bajo este punto de vista la situación en Londres parece, cuando menos, algo mejorada, y en general los deseos son de que dicha mejora se consolide y llegue a una finalidad. Ninguna Rusia podría u osaría oponerse a una verdadera solidaridad europea. Por lo tanto, según dichos círculos, si Rusia acepta la demanda, depende tan sólo de la efectividad de una solidaridad europea en Londres o de su fracaso.

Representantes:

Toda España necesita A. M. C. domiciliado capital atender región. Finalidad conseguir asociados. Pesetas 2.50 beneficio por cada uno. Otras comisiones. Escribir informes solvencia: ANUNCIOS HERNANDEZ.—VALLADOLID.

La repatriación de los niños del Sanatorio de Górliz

Escenas emocionantes en la estación de Bilbao.-Los pequeños repatriados cuentan sus impresiones

Han regresado ciento diez entre niños y niñas.-No les gustaba la comida y además se acordaban mucho de España

Los que se quedaron allí se separaron de ellos llorando.-Todos quieren ser "Flechas" y "Pelayos"

POBRES criaturas, sometidas a un tráfico infame por los estúpidos fanatismos del "Gobierno de Euzkadi"! Cuanto debéis haber sufrido lejos de vuestra tierra, traídas y llevadas de aquí para allá, y además expuestas a la curiosidad y a la bondad oficial del "Front Populaire" y sus simpatizantes!

"Los domingos—cuenta una despierta chiquilla rubia «exportada» también a Francia—venía a visitarnos mucha gente. Nosotros no sabíamos lo que hablaban porque no los entendíamos; pero al despedirse siempre nos saludaban con el puño cerrado y daban unos vivas muy raros al "Front Populaire".

Estamos en el tren que conduce a Bilbao a los niños enfermos del Sanatorio de Górliz. Con las caras pálidas por su enfermedad, pero sonrientes, los ojos muy brillantes, las criaturas se agolpan en las ventanillas de los vagones, y saludan gozosamente a las escasas personas que el tren va cruzando en su camino.

—Yo quería volver a España porque la tierra francesa no me gustaba—agrega otra chiquilla, algo mayor que la primera—. Nos decían que nosotros no éramos españoles, pero yo sabía que eso era mentira. ¿Verdad, madre, que todos nosotros somos españoles?

Una de las monjas que acompañaba a la expedición asiente gravemente:

—Sí, hija mía, todos nosotros somos españoles, aunque os hayan dicho otra cosa, y, además, debemos estar orgullosos de serlo.

El tren aminora poco a poco su marcha. Una estación. En el andén, formados, flechas y pelayos presentan armas, como soldados de verdad, cuando la Banda de música toca el himno nacional. Los enfermitos saludan alegremente con sus banderitas de papel. Ramos de flores, vivas al Caudillo y a España, y el tren que otra vez vuelve a reanudar su camino. Pasamos a otro departamento, lleno de niños.

—¿Os daban bien de comer?—ha preguntado alguien.

—Pchs... No era mala la comida... contesta rápidamente un chiquillo; pero no nos gustaba, porque no estábamos acostumbrados a ella. Todos nos hubiésemos querido venir para acá.

En Vladivostok y en Odessa han sido clausurados los consulados alemán, polaco y japonés

Moscú, 9.—El gobierno soviético pidió recientemente a los gobiernos alemán, polaco y japonés, con el fútil motivo de no tener tráfico marítimo en los puertos de Vladivostok y Odessa y la falta de una colonia de ciudadanos, que cerrasen sus respectivos consulados. Conviene observar que dichas naciones están acusadas de mantener constantemente una red secreta de espionaje en Rusia Soviética. También es curioso constatar que el Gobierno del Reich, tenía ya el ánimo de cerrar sus consulados de Vladivostok y Odessa, dada la poca importancia comercial que Alemania tiene en aquellos puertos, pero ahora que el Gobierno Soviético lo pidió, no quiere, bajo ningún concepto aceptar.

pero como algunos no estaban reclamados por sus familias tuvieron que separarse de nosotros. Se los han llevado a un sitio muy lejos, donde también hay mar...

—¿Y qué decían ellos?
—¡Huy, lloraban mucho! Cuando nos despedimos los franceses no querían que gritásemos, pero todos los chiquillos daban vivas a Franco y a España. Los que no estaban reclamados por sus familias nos encargaron mucho que dijésemos aquí que querían volver también.

Pausa. El tren se ha detenido en otra estación, y en ella, como en todas las del trayecto se repite la misma escena. Las autoridades que entregan ramos de flores, flechas y pelayos firmes y rígidos, que presentan solemnemente sus fusiles de madera, y mujeres, muchas mujeres, que acarician a los enfermitos, los besan y les prodigan frases de consuelo.

A un chiquitín que ha venido silencioso todo el trayecto le asalta de repente una duda y se la explica una monja.

La monja sonríe levemente, mientras acaricia la cabeza del enfermito.

—Claro que sí. Cuando te cures...

Pero la misma aspiración trabajaba, por lo visto, el cerebro de los chiquillos, porque todos se apresuran a exteriorizarla.

—Yo también quiero ser flecha...

—Yo, pelayo...
Mientras la monja trata inútilmente de restablecer la calma, el tren se aproxima a Bilbao. Uno de los enfermitos advierte en alta voz:

—¡Bilbao! ¡Ya estamos en Bilbao!

Sí, ya estamos en Bilbao. La tarde ha ido languideciendo y a lo largo de la vía brillan ya las primeras luces. Se va distinguiendo la multitud que llena los andenes de la estación de

Achuri, las banderas de flechas y pelayos, se oyen las notas del himno nacional. Bilbao, sí. Madres y familiares asaltan los vagones donde venían los niños enfermos empiezan a besarlos, a acariciarlos, a estrujarlos contra los pechos, como si los hubiesen arrebatado de las garras de la misma muerte.

Una emoción intensa gana súbitamente a la muchedumbre que esperaba. Comienzan a estallar los vivas y los aplausos. ¡Por fin están aquí los niños de Górliz! Y por fin esta noche dormirán tranquilos. Nadie los "exportará" ya al extranjero.

LA LLEGADA

Alrededor de las ocho y media de la noche llegaron 110 de los niños que antes estaban hospitalizados en el Sanatorio Marítimo de Górliz. Acudieron a recibirlos las autoridades, Gobernador militar de la Plaza, Coronel Civeira; Gobernador Civil, Presidente de la Diputación, Alcalde, Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., José María Oriol; una representación del Patronato del Sanatorio de Górliz, familiares de los niños y numerosísimo público.

Una centuria de flechas y pelayos, con bandera y música, formó en el andén para rendir honores. En la espera, hasta la llegada del tren, la Banda de música interpretó diversas composiciones y al final los himnos "Cara al sol" y "Oriamendi".

Al entrar el tren en agujas la Banda de música ejecutó el "Himno Nacional" y la centuria presentó armas. En medio de una emoción intensa el público invadió los vagones donde viajaban los niños para abrazarlos y besarlos. Después de haber sido obsequiados con ramos de flores, los enfermitos fueron trasladados a los autobuses que ya había dispuestos en las afueras de la estación y que anoche mismo los condujeron a Górliz. Una muchedumbre inmensa, que llenaba los andenes de la estación y se había apostado a todo lo largo de la calle de Achuri, prorrumpió en vitores y aplausos.

Han regresado solamente 110 de los enfermitos, con los cuales traficaron los dirigentes de "Euzkadi": 48 niñas y 62 niños. El resto ha sido trasladado por el Gobierno francés desde Saint-Christian, balneario de los Bajos Pirineos, donde estaban instalados también estos niños a Barek-Place, playa del Atlántico, en el Norte de Francia.

El día del domingo le pasaron los niños enfermos en el Asilo de Zaracoza, de San Sebastián. En la capital de Guipúzcoa los enfermitos de Górliz fueron muy obsequiados. A la estación acudieron a despedirlos las autoridades. Banda municipal, flechas y pelayos y mucho público.

Para cuidar y atender a los niños les acompañaban catorce monjas, hermanas de la Caridad, y algunas de las enfermeras del Sanatorio de Górliz. En representación de la Diputación de Vizcaya viajaba con ellos el señor Malacheverría.

Oro encerrado Sin conciencia y sin honor

Oro perdido

Me ha impresionado, por su actualidad y por su simbolismo una fotografía que publica casi toda la prensa francesa. Reproduce las obras que está actualmente realizando el Banco de Francia, para construir una caja de seguridad absoluta, invulnerable, donde guardar el oro de Francia.

¡Qué contraste! El Frente Popular francés, ha llevado a la ruina a Francia, mientras se preocupaba de buscarle digno panteón a un oro previamente perdido por la falta de honor y de conciencia de los políticos esquilimadores del pueblo. La Banca de Francia, levanta el mausoleo.

Yo también evocaba, aquellas obras del Banco de España de Madrid, aquel prodigio de caja proyectado por la ciencia y el arte de Yarnoz, en colaboración con las grandes casas mundiales, dedicadas a este género de construcciones...

Y evocaba a mis buenos amigos del Banco de España, Pan Artigas, Morell..., cuidadosos, celadores del Tesoro.

La caja era inexpugnable, invulnerable, magna concepción de la técnica. Pero tenía una entrada, y la entrada una llave.

Todos atendían a sus deberes. El Gobernador del Banco, asistido por el alto personal, cuidaba celosamente del Tesoro de España, exactamente igual que los dignos directivos del Banco de Francia cuidan del suyo, tratando de preservarlo del incendio, del robo, de los bombardeos, de la guerra.

Todo, todo esto está previsto en esos magníficos proyectos de cierres perfectos del Tesoro. Todo... menos el espíritu. El factor humano, el hombre, la vida.

Si este artículo llega a tus manos Mr. Le Gouverneur de la Banque de France, permítame que le recuerde que también aquí caímos como usted en la ingenuidad de creer en el hor-

migón y en el acero especial, en el agua y en la profundidad para defender nuestro Tesoro...

Pero Sr. Gobernador, resulta que un buen día, fué su colega otro gobernador el que exigió las llaves, y suave e imperceptible en el movimiento, abrió las Cajas, salió el "oro", y dejó un ridículo, al hormigón, al acero especial, al proyectista y hasta a la profundidad.

Y es, Sr. Gobernador del Banco de Francia, que hubo un pequeño error de apreciación. Cuidábamos de lo externo, y el espíritu, eso que es vida y norma a la vez de la vida misma, no interesaba, frente al hormigón y al acero. Sólo unos locos románticos y despreciados, hablaban de luceros, de primaveras, de Guardias Eternas, enamorados del Cielo y tan cristianos que la preferían a la Tierra, eran, señor Gobernador del Banco de Francia, los verdaderos guardadores del Tesoro. Tenía su espíritu más resistencia que toda la masa de hormigón, que todo el espesor de los aceros especiales.

Era en conciencia y eran honor.

No olvide la lección, Mr. Gouverneur de la Banque de France, suspenda usted las obras, créame, le van a costar caras y a lo mejor cualquier amigo de Vicent Auriol le hace a usted una faena como Pireto a nosotros.

Tiene usted en su mano un remedio, los "Croix de Feu", si su espiritualidad logra hacerla ley, ese cordón es invulnerable. ¡Eso, Sr. Gobernador, no le robarán el oro! Aquí nos lo robaron... y estas camisas azules que hablan de luceros de noches estivales, de amor a los humildes, estos locos románticos del siglo XX, le van a demostrar. Mr. Le Gouverneur de la Banque de France, que el oro, ese oro que pretende usted guardar tan oculto: "no sirve para nada".
Angel B. SANZ

IMPERIO en la región Puebla de Montalbán

Aniversario

El camino que tantas veces anduvimos, lo hemos vuelto a recorrer hoy para cumplir el deber cristiano de orar por los muertos, honrando así la memoria de los que, víctimas del odio marxista, cayeron gallardamente dando su vida por Dios y por España.

Asistimos al funeral celebrado por el alma de Pablo Muñoz, al cumplirse el primer aniversario de ser asesinado por las hordas marxistas.

Al acto concurren el Ayunta-

Servicio de Bar y Comidas

Nueva, 8 TOLEDO

Carnicería de

Nicolás Hernández

Martín Gamero, 24

Casa MARIN

ULTRAMARINOS FINOS Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 - TOLEDO

El camino que tantas veces anduvimos, lo hemos vuelto a recorrer hoy para cumplir el deber cristiano de orar por los muertos, honrando así la memoria de los que, víctimas del odio marxista, cayeron gallardamente dando su vida por Dios y por España.

Fué Pablo Muñoz uno de los pocos trabajadores, que por serlo de veras, no rindió vasallaje a la Casa del Pueblo, en aquellos días aciagos en que ésta era dueña de vidas y haciendas. Cometió el delito de ser falangista, y en defensa de su ideal, ya que no tenía bienes materiales que defender, sin doblegarse ni un instante, sin buscar conveniencias que le hubieran podido salvar, cayó para siempre después de ser acosado y perseguido durante varios días.

¡Camarada caído!, te fuiste sobre los luceros, donde sólo tienen puesto los elegidos. Desde allí debes contemplar cómo los tuyos piensan en ti constantemente y procuran seguir el camino de trabajo y sacrificio que les dejaste marcado. Nosotros te prometemos que tu sangre no será estéril, y que ella como la de los otros mártires que contigo cayeron tendrá frutos de camisas azules, que traerán en sus Banderas victoriosas la España que vosotros soñásteis.

¡Pablo Muñoz!, presente en nuestro afán de cada día, en éste de tu aniversario con toda la emoción de tu recuerdo y de tu sacrificio, una vez más. ¡PRESENTE!

YAM

Ferretería MARIN

Gran surtido en cristal plano

ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Sociedad Peninsular Comercial

LIMITADA

Intercambio comercial Portugal - España

IMPORTACION-EXPORTACION

Tiene su organización hecha en forma de poder satisfacer todos los intereses comerciales de España

Informaciones completas en sus respectivas oficinas

SEVILLA

Teléfono: 27954

Telegramas: PENINSULAR

Calle Tetuán num. 22

LISBOA

Teléfono: 42595

Telegramas: PENCIAL

Rua Almirante Pessanha, 16 s/loja

Lo que esperaban los rojos de la batalla de Brunete

NAVALCARNERO, EL PRIMER OBJETIVO IMPORTANTE

Después Castilla, el Norte y Portugal

Ahora resulta que todo el gigantesco esfuerzo moscovita contra la invariable línea nacional en torno a Madrid, ha sido, exclusivamente, una operación de tanteo. Esta burla del mando ruso a las 30.000 bajas del ejército soviético en la batalla de Brunete, constituye la más común justificación de la importancia militar y del cinismo informativo del Gobierno comunista de Valencia. Miaja—fracasa en su feroz embestida—reproduce el viejo comentario de la zorra ante la ilusión alta de las uvas... Este reguero de sangre, trazado frente a nuestras trincheras; la enorme cantidad de material bélico entregado a la victoria fulgurante del Ejército de España, no suponen nada para el comentario oficial del mando ruso. "Se trata sólo de descongestionar otros frentes, muy amenazados", aseguran muy serios, mientras en Andalucía y Teruel nuestras heroicas vanguardias arrollan a las hordas comunistas...

Para saber lo que pretendían los rojos con la ofensiva de Brunete, nada mejor que repasar lo que dijeron en el momento de iniciarse, y en los primeros días, cuando se las prometían muy felices. Estaba preparado todo para la gran prueba que iba a destrozar al Ejército de Franco. El día 5 de julio, el Comisario General de Guerra del Ejército del Centro, grita por la "radio": "En esta hora decisiva que se avecina, ¡más ímpetu que nunca!"

"La ofensiva que acaba de emprenderse, no se concreta en un sólo objetivo. La toma de Brunete, por ejemplo, es una importancia enorme; pero la ofensiva continuará hasta el triunfo final. Nuestra victoria no se hará esperar". (Heraldo de Madrid).

"Nuestras armas han comenzado la reconquista. Hacia el Norte, hacia Castilla, hacia Portugal..." (El Liberal).

"La próxima semana será de gran interés y aclarará muchas cosas. El Ejército del pueblo siguiendo el plan trazado, dará a Madrid seguridad, acabando para siempre con todo agobio y amenaza." (La Libertad).

Periódicos rojos y "radios", comunistas de todo el mundo cumplían las consignas del Komintern y jaleaban sin descanso el espectacular esfuerzo.

"Navalcarnero es el primer objetivo importante", aseguraba "Radio Moscú", en una crónica militar.

"El Ejército de Madrid ha comenzado su marcha triunfal hacia la liberación del Madrid heroico. Dentro de pocos días, estará a salvo de la metralla fascista". Así hablaba el locutor de "Radio Durruti".

Era tan concreto el objetivo señalado por sus jefes, que Miaja dijo rotundamente el día 8: "El enemigo va a ser arrojado de Madrid".

Ossorio y Gallardo llevaba su entusiasmo tan lejos, que hizo

anunciar (en el más riguroso sentido de la publicidad), que la Ciudad Universitaria iba a ser desalojada inmediatamente. Así lo publicó "Le Soir".

"El Ejército republicano rompe el cerco de Madrid", gritaban alborozadas las "radios" comunistas de todo el mundo.

Después comenzó la depresión. Se sucedieron los partes quejumbrosos.

"Ante un inusitado y terrible fuego de artillería, hemos efectuado un pequeño repliegue". "Nuestro Ejército se sostiene heroicamente. Hemos agrupado fuerzas para defender los nudos de comunicaciones". Por fin: "Nuestras fuerzas se vieron obligadas a abandonar Brunete".

Era la derrota. Los periódicos guardaron la tipografía fuerte y las "radios" rojas esperaron las nuevas consignas.

Moscú meditó. Convocó una reunión de técnicos aeronáuticos para estudiar sus fracasos—de técnica y de corazón—frente a los pilotos españoles. Pensó en disimular el desastre, y acordó el bonito argumento de "la operación de tanteo". No había sido la ruptura del cerco de Madrid el objetivo. Las 30.000 bajas comunistas cayeron en una sencilla operación de descubierta.

Mientras, Madrid heroico y sufrido, siente cerca el latir de las armas españolas, inquebrantables, gloriosas, dispuestas a deshacer todas las "operaciones de tanteo".

La situación en Barcelona

Las calles han vuelto a tener el aspecto tétrico del mes de mayo

Todo aquel que posea armas está obligado a entregarlas

Barcelona.—La situación se ha agravado de tal forma, que los acontecimientos se suceden con una rapidez asombrosa.

Las calles han vuelto a adquirir aquel aspecto tétrico de los días pasados del mes de mayo, cuando se tiñeron de sangre, por primera vez, más intensamente.

La situación se está diviniendo a tiros, entre los elementos anarquistas y los agentes de orden público.

La emisora "Radio Asocia-

ción", ha lanzado un llamamiento a cuantos posean armas sin licencia, para que las entreguen inmediatamente, so pena de graves sanciones.

Este requerimiento no ha sido atendido, pues los que poseen armas consideran que ésta es la única defensa que les queda en la capital, donde la vida se hace imponiéndose por la fuerza.

Además, como la mayoría de los que poseen armas son las organizaciones extremistas, esas hacen caso omiso de las

indicaciones de las autoridades.

El Consejero de orden público recibió a los periodistas extranjeros, comunicándoles que "tenía órdenes severas para reprimir con la máxima energía las alteraciones que se están produciendo".

Se ha dado orden a todos los cuarteles que se reprimen los intentos de asalto energicamente, por lo cual se han instalado ametralladoras en todos los edificios.

LA SITUACION DE TARRAGONA ES IDENTICA A LA DE BARCELONA

Perpignán.—Noticias procedentes de Barcelona informan que en el resto de la región catalana los encuentros no son tan graves, temiéndose que aumente por momentos.

La frontera franco-catalana ha sido cerrada. Esto no se lleva a cabo más que cuando hay hechos de suma importancia que aconsejan tal medida de prudencia; lo que hace afianzar la creencia de que los sucesos que se desarrollan en Cataluña han adquirido un carácter de virulencia imposible de atajar por momentos.

Los informes hasta ahora obtenidos por Cerbere, informan que la situación, tanto en Barcelona como en Tarragona es idéntica.

Las luchas en las calles de dichas poblaciones se va haciendo más trágica.

LA POLICIA DE LA GENERALIDAD FUE LA QUE ASESINO A ANDRES NIN

París.—La prensa francesa publica un telegrama enviado por Trozski, denunciando que la policía rusa de la Generalidad ha asesinado a Andrés Nin por oponerse a los planes soviéticos. Para realizar el asesinato fué acusado de servir a la España Nacional.

UNA MANIFESTACION ANARQUISTA SE HA DIRIGIDO A LA GENERALIDAD

Barcelona.—Desde el mediodía la situación se ha complicado previniéndose serias contingencias, aún más graves que las sucedidas hasta ahora.

Los elementos extremistas, armados con toda clase de fusiles y pistolas se dirigen en manifestación hacia la Generalidad.

Fuerzas adictas a Pozas han salido al encuentro para impedir que lleguen al Palacio.

LOS ANARQUISTAS VUELAN UN CUARTEL

Lisboa.—Informan de Hendaia que los anarquistas volaron un cuartel donde se hallan las fuerzas afectas a Pozas. Los tanques circulan por las calles. Se confirma que el jefe de esta sublevación es Largo Caballero, habiendo sido ordenada la detención por orden de Companys.

NEGRIN MARCHA PRECIPITADAMENTE A VALENCIA

Barcelona.—Negrín, jefe del gobierno de Valencia, que se encontraba en Barcelona, ha salido precipitadamente para Valencia escoltado por un fuerte contingente de policía, por haber tenido noticias de que se proyecta un atentado contra su persona.

ULTIMAS NOTICIAS

Son batidas algunas concentraciones rojas en el sector del Jarama

Frente de Madrid.—La artillería nacional batió, durante todo el día de ayer, unas concentraciones rojas en el sector del Jarama, frente a Arganda. Ha continuado, nuestra aviación voló en vuelos de reconocimiento, observando el estrago causado.

Continúa la sublevación anarquista en Albacete

París.—Comunican de Valencia que las dos columnas que salieron de esta capital para sofocar la rebelión anarquista de Albacete, no lograron lo que se proponían, puesto que fueron recibidos a tiros por los anarquistas, que se hicieron fuertes.

HA SIDO DESTITUIDO EL MINISTRO ROJO DE AGRICULTURA

París.—Los rojos de Santander han destituido al ministro de Agricultura del gobierno rojo de la zona del Cantábrico, García Olarán, siendo nombrado en sustitución el tristemente célebre marxista y abogado Roberto Alvarez.

INCIDENTES EN CASPE

Barcelona.—Ha causado gran sensación en la capital la destitución del Consejo de Aragón. También ha ocurrido algo análogo en los pueblos de la provincia. En Caspe los anarquistas han asaltado algunos centros donde se hallaban reunidos grupos de otros partidos ocasionándose luchas y resultando varios heridos.

Resonante triunfo a orillas del río Gabriel, en el frente de Aragón

Teruel.—Nuestras fuerzas han obtenido una nueva y señaladísima victoria en las proximidades del río Gabriel, donde ha conquistado una gran extensión de terreno, donde están situados varios pueblos, nudos de importantes comunicaciones.

Los rojos, al dejar en nuestras manos estos pueblos, han dejado con ellos una gran cantidad de material de guerra de diversas clases, entre éstos se encuentran tres ametralladoras, gran cantidad de fusiles, bombas de mano y muchas cajas de municiones.

"SOLIDARIDAD OBRERA" MULTADO

Valencia.—El Gobierno de Valencia, no sólo ha decretado la suspensión del periódico "Solidaridad Obrera", sino que le será impuesta una fuerte suma.

MOVILIZACION ROJA

Valencia.—La "Gaceta" roja del día 12, inserta el último decreto dado por el gobierno de Valencia en el que se ordena que todos los jóvenes de 17 a 20 años queden movilizados.

Mitin en Madrid

Madrid.—Unión Radio de Madrid daba esta mañana la noticia de la llegada a esa capital de Largo Caballero, Wenceslao Carrillo, Llopis de Francisco y Belarmino Tomás, que representaban la nueva candidatura contra el gobierno Negrín, que asistirán a un mitin dedicado a la vanguardia.

SE REUNE EL CONSEJO ROJO DE VALENCIA

Valencia.—A las seis de la tarde de ayer se reunió el Consejo de ministros de esta capital, durando la reunión hasta las once menos cuarto de la noche.

A la salida no manifestaron a los periodistas los acuerdos que habían sido tomados ni de las cuestiones de que se había tratado.

Visado por la Censura

Valencia.—La "Gaceta" roja del día 12, inserta el último decreto dado por el gobierno de Valencia en el que se ordena que todos los jóvenes de 17 a 20 años queden movilizados.

La aviación ametralla las fortificaciones de Santander

Frente de Santander.—Nuestra aviación ha volado con alguna intensidad sobre Santander; varios cazas nacionales descendieron, y a escasa altura, ametrallaron una concentración roja y a los milicianos que están construyendo las fortificaciones de Santander.

Largo Caballero espera el momento oportuno

París.—El periódico francés "L'Independant", publica unas declaraciones de Largo Caballero; dice que él es espectador en la actual revolución desencadenada en Barcelona, y que espera el momento oportuno para hacerse cargo del poder; añade que él nunca fué partidario de la ofensiva contra Brunete y ahora se están pagando las consecuencias. Termina diciendo que el día que fué destituido del gobierno ya previó lo que en la retaguardia roja está ocurriendo.

Continúan los envíos soviéticos de refuerzos para los rojos españoles

Estambul, 5.—En el día de ayer ha transitado por el Bósforo el barco español "Lealtad" que hacía poco tiempo había partido de Odessa con dirección a España roja y ha llegado a Valencia llevando a bordo una carga de material de guerra entre el que figuran 18 carros de asalto, 4 aeroplanos y 50 toneladas de material sanitario y alimenticios.

Cómo se hundió el "Campeador"

Sevilla.—A media mañana de ayer un crucero nacional se encontró a 6 millas de Túniz con el petrolero rojo "Campeador" de 6.000 toneladas, que se dirigía a Almería; como la tripulación se pegara a la entrega del barco e intentase ponerse en fuga, fué alcanzado por varios disparos hundiéndole en pocos momentos.

¿Quieres ayudar a España? ¡Ve al Teatro de la Falange!

GOBIERNO DEL ESTADO

Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

"Falange Española de las JONS, vocación, forma y estilo de la Revolución Nacional"

"Forman el emblema de Falange Española Tradicionalista y de las JONS cinco flechas en haz abierto y un yugo apoyado en la intersección de las mismas"

Elevada por la Junta Política de "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.", en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo segundo de Mi Decreto número doscientos cincuenta y cinco, la ponencia de su constitución interna,

DISPONGO:

Artículo único. Quedan aprobados los Estatutos de "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." en los términos siguientes:

CAPÍTULO I

Normas generales

Artículo 1.º "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." es el Movimiento Militante inspirador y base del Estado Español que, en comunión de voluntades y creencias, asume la tarea de devolver a España el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fe resuelta en su misión católica e imperial, como protagonista de la Historia, de establecer un régimen de economía superadora de los intereses de individuo, de grupo y de clase, para la multiplicación de los bienes al servicio del poderío del Estado, de la Justicia social y de la libertad cristiana de la persona.

"Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." es la disciplina por la que el pueblo, unido y en orden, asciende al Estado y el Estado infunde al pueblo las virtudes de Servicio, Hermandad y Jerarquía.

Y para el logro de todos estos fines, con la fundación heroica del Estado, íntegra en una fuerza a la Comunidad Tradicionalista, garantía de la continuidad histórica, y la Falange Española de las J. O. N. S., vocación, forma y estilo de la Revolución Nacional.

"Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." se constituye en guardia permanente de los valores eternos de la Patria, virilmente defendidos en tres guerras civiles, exaltados con voz y con sangre el 27 de octubre de 1934 por la nueva generación, y definitivamente rescatados en la coyuntura histórica del 17 de julio de 1936 por el Ejército y por el pueblo hecho Milicia.

Artículo 2.º Forman el emblema de "Falange Española Tradicionalista y de las JONS" cinco flechas en haz abierto y un yugo apoyado sobre la intersección de las mismas.

Artículo 3.º El Movimiento constituye una sola persona jurídica con un solo patrimonio. Toda adquisición de bienes que realicen sus órganos para ello autorizados, se entenderá hecha en beneficio del patrimonio de la "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S."

Un Reglamento especial determinará las normas por las que han de regirse los diversos órganos de "Falange Española Tradicionalista y de las JONS" en su vida económica.

Artículo 4.º "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." estará integrada por los siguientes elementos y órganos:

1. Los afiliados.
2. Las falanges locales.
3. Las Jefaturas provinciales.
4. Las Inspecciones Regionales.
5. Servicios.
6. Milicias y Sindicatos.
7. Inspecciones Nacionales.
8. Delegados Nacionales.
9. Secretario General del Movimiento.
10. Junta Política.
11. Consejo Nacional.
12. EL CAUDILLO o Jefe Nacional del Movimiento.

CAPÍTULO II

De los afiliados

Artículo 5.º Los afiliados se dividen en militantes y adheridos.

Serán militantes aquellos que, aceptando resueltamente la disciplina de todos los Organos del Movimiento y diciendo consagrarse al logro de sus fines, se hallen comprendidos en las siguientes condiciones:

a) Los que formaran en una de las dos fuerzas integrantes del Movimiento el día 20 de abril o hayan sido admitidos directamente por la Junta Política con anterioridad a la publicación del presente Estatuto.

b) Los Generales, Jefes, Oficiales y clases de los Ejércitos Nacionales de tierra, mar y aire, en activo o en servicio de guerra.

d) Los que obtengan esta condición por virtud de lo dispuesto en el artículo séptimo.

Artículo 6.º Los militantes tendrán la plenitud de derechos y obligaciones que los presentes Estatutos y todas las disposiciones reglamentarias les confieran. Acreditarán su condición mediante el carnet único, aprobado por la Jefatura.

Artículo 7.º Los adheridos podrán ser admitidos, previa solicitud, por la Secretaría General, los Jefes Provinciales y Locales.

Los adheridos servirán a la "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.", sin ninguno de los derechos del miembro de la misma y sin carácter de tal. Antes del plazo de cinco años el Jefe Provincial a quien correspondía deberá decidir forzosamente sobre la situación del adherido, elevándole a la categoría de militante o excluyéndole de la Organización. Contra esta decisión se podrá recurrir ante el Secretario General.

En cuanto un adherido demuestre haber prestado a la Patria servicios importantes durante la guerra, se decidirá sobre su situación en un plazo máximo de quince días. Si el Jefe Provincial no le concediese entonces la condición de militante, el adherido podrá interponer recurso ante el Secretario General con el aval de doce militantes o acompañando a la petición un informe del Jefe de unidad de combate o de las Autoridades civiles.

Los que hubiesen ejercido cargos políticos de Administración Central antes del 17 de julio de 1936, deberán solicitar su admisión directamente del Secretario general.

Artículo 8.º Todos los afiliados deberán suscribir la fórmula de adhesión y juramento que establezca la Jefatura Nacional del Movimiento.

Los afiliados a "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." pagarán la cuota progresiva que se señale.

Artículo 9.º Todo afiliado a "Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S." recibirá y transmitirá cualquier comunicación relativa al funcionamiento de ella por medio de quien ocupe el puesto directo o inmediatamente superior al suyo en la Jerarquía.

Sólo será lícito acudir a los órganos superiores en el caso de ser desatendido por los inmediatos o por razones graves que deberán poner en conocimiento de aquel a quien se dirija en el mismo momento de hacerlo.

Artículo 10. Se pierde la cualidad de adherido, a voluntad propia o por decisión del Secretario General del Movimiento, de los Jefes Provinciales o de los Jefes Locales. La de militante, por voluntad propia o por decisión del Secretario General del Movimiento o de los Jefes provinciales.

Figuras del Teatro de la Falange

(Viene de la página 1.)

mis huesos en Santa Rita, de donde me es apé varias veces.

Todo esto me lo refiere con naturalidad, sin admirarse de sí mismo. Y es que Arias Pardo ha sido igual siempre y estoy seguro que no está arrepentido de haber sido "niño malo".

—Vi el cielo abierto cuando se fui para África para cumplir el servicio militar voluntario.

—Un buen día me encontré en las calles de Buenos Aires, con un uniforme de Caballería, la licencia y quinientos en el bolsillo. Y aquí empezó la odisea que los lectores se pueden fácilmente imaginar.

Hasta empezar su tarea con las principales compañías, casi todas las profesiones y oficios fueron tanteados por Pardo y alguna vez una cierta "estocada" le proporcionó medios de subsistencia, que las más de las veces poseía. Allí, en las lujosas avenidas suramericanas y chó Arias Pardo con la vida que en los acogedores arbores, luja a todo trance le quería cambiar. La ilusión y la constancia lograron de él un actor.

DOS ANECDOTAS

Lo más interesante de Pardo es la fuente anecdótica que chorro por toda su vida.

—Un día se anunció en Chile la llegada de la Infanta Isabel, que iba en visita de acercamiento hispano-americano. Llegaría a Autofagasta. Como era de rigor, había que pronunciar discursos, y en la colonia española no se sentían con fuerzas para hacerlo. Entonces se acordaron de aquel cómico desocupado que paseaba su aburrimiento por tierras chilenas, y allí me tienes a mí dando bienvenidas elocuentes que trabajillo me había costado el aprenderlas. Yo no sé qué tal

En ambos casos, cuando esta decisión se tome por las Jerarquías del Movimiento, deberá ser apoyada por uno de los motivos siguientes:

Primero.—Conducta denigrante.

Segundo.—Falta grave contra los deberes de cooperación al Movimiento.

Tercero.—Grave quebranto de la disciplina.

Cuarto.—Por algún acto contra la dignidad Nacional. Contra la decisión de expulsión del Movimiento, podrá recurrir ante la Autoridad inmediatamente superior y en última instancia ante el Secretario General.

CAPÍTULO III

Organización Local

Artículo 11. Para constituirse una falange local se necesitarán al menos veinte afiliados militantes y la autorización de la Jefatura Provincial. Si el número no llegase a veinte, los militantes se adscribirán en tanto a la Falange de la localidad más próxima.

Artículo 12.—Las Falanges locales ostentarán, sin necesidad de apoderamiento expreso, la representación de la Jefatura del Movimiento, para llevar a cabo

lo hice; de lo que estoy seguro es que salí de allí con un frac nuevo y dinero fresco.

—Oye, a propósito, ¿cuál ha sido el mayor meneo que te han tributado?

—Pues verás, fué en el teatro de verano de Saplúcar de Barrameda. Se ponía en escena la obra de Arniche, titulada "Las Estrellas". Yo estaba libre y con mi traje de verano: pantalón blanco, americana azul-marino y sombrero de paja también blanco. El segundo cuadro representaba a Madrid en invierno.

Uno de los actores se indispuso en el momento de salir a escena y de repente me hicieron sustituirle a mí. Me abrigaron con una manta y de un empujón fui a escena con mi sombrero y pantalón blanco voceando "¡Café caliente!". El cisco que se armó fué inmenso, pero logré salir ileso.

Sus temporadas, con Ernesto Viches, Esperanza Iris, María Marco y otras, le han consagrado como un consumado artista.

Hoy presta sus servicios en el "Teatro de la Falange", donde ha sido desde los primeros momentos uso de los principales inspiradores y colaboradores, que con Salvador Ruiz de Luna han llevado a cabo el espectáculo que mañana domingo se pone en escena.

Y ahora, amigo Pardo, a cosechar triunfos y éxitos para el "Teatro de la Falange", en el que tantas ilusiones habéis puesto.

Le estrecho la mano, él me golpea suavemente con la fusta y en su gesto de siempre, me dice: Ya ves, veintiocho años haciendo "El Temorio"... ¡Estamos como los conejos! Sus frases, como él, no han cambiado nada.

M. PRADO

Sin novedad en los frentes de Madrid

El problema de la alimentación en la capital

"Alimentos o la rendición", gritaban las mujeres anifestándose

Avila, 13.—En el frente de Madrid reina la más absoluta calma. Las noticias han hecho un paréntesis bélico que da poca importancia en estos momentos a este frente. En la línea de fuego no hay más que calor, mucho calor. Algunos cañonazos y disparos de mortero que no merecen reseña particular, por la única actividad.

La gran calma reinante en todo el frente permite a nuestros soldados prodigarse su descanso. No pasa lo mismo en la capital, madrileña, donde el ambiente está cada vez más enrarecido; nos han referido algunos casos de personas que acaban de dejar la capital, en la que el abastecimiento está cada vez más desatendido.

El problema de las subsistencias, que desde el comienzo de la campaña ha estado en Madrid completamente abandonado, está ahora en una situación desastrosa.

En Madrid, hasta hace unos meses, se podían comer algunas patatas y naranjas, pero ahora consisten como un banquete suntuoso el pienso que se daba al ganado, y con lo que tenía para una día una familia de doce

personas, tienen que arreglárselas para comer tres. También abundan las habas secas, de hace dos años, con las que las familias, haciendo puré, se apañan como pueden.

Por esto, ahora las autoridades procuran por todos los medios hacer salir de la capital a una parte de los vecinos.

Los madrileños no tienen otra ocupación que levantarse y permanecer gran parte del día en las colas o investigar dónde existen los alimentos; para ocupar el número más bajo de la cola.

Son muchísimas las personas que permanecen más de veinticuatro horas en espera de que les llegue el turno, y cuando sólo les quedan algunos puestos para su aprovisionamiento, se acaban los escasos víveres que habían suministrado a la tienda para su reparto.

Hace cosa de un mes se organizó una manifestación de mujeres que, según ellas, "ya estaban cansadas de tanto ayuno" y pedían "o alimentos o la rendición"; pero esta manifestación fué criminalmente deshecha a tiros por los guardias de asalto, y desde entonces las mujeres no se atreven a hacer ni una protesta.—LOGOS.

CAPÍTULO IV

De las Jefaturas provinciales e Inspectoras Regionales

Artículo 18. El Caudillo designará para cada provincia una Jefatura encomendada a un solo militante.

Estos jefes, con plena autoridad, serán los encargados de transmitir a las Falanges Locales, enclavadas en su Provincia, las decisiones del Jefe Nacional del Movimiento, velando por el exacto cumplimiento de las mismas, y de inspeccionar los servicios de su demarcación, siendo el órgano superior jerárquico de las Falanges Locales.

Artículo 19. Los artículos 14, 15 y 16 se entenderán aplicados a las Jefaturas Provinciales y a sus cargos y servicios, con arreglo a su jurisdicción jerárquica.

Los órganos Provinciales del Movimiento, son los siguientes:

El Jefe Provincial.

El Secretario.

El Tesorero.

Los Delegados Provinciales de Servicios y el Jefe Provincial de Milicias.

Artículo 20. Las Jefaturas Provinciales ostentarán, sin apoderamiento expreso, la representación de la Jefatura del Movimiento para llevar a cabo actos jurídicos de administración de sus propios recursos, con las limitaciones que oportunamente se establezcan.

Reunirá una vez al mes a los Delegados Provinciales de Servicios para examen de cuentas y asuntos de trámite; de igual forma procederá siempre que lo considere pertinente para la buena marcha de la Organización.

Artículo 21. Cuando la Jefatura Nacional del Movimiento lo crea necesario, por tiempo que juzgue conveniente, podrá nombrar inspectores regionales con servicio en varias provincias colindantes sin sede fija, y cuya misión será:

Primero. Hacer que se cumplan por las Jefaturas Provinciales cuantas órdenes y disposiciones emanen de la Jefatura Nacional del Movimiento.

Segundo. Vigilar la actividad y deberes.

(Continúa en la página 4)